



► 5 Abril, 2017

**LA ÚLTIMA
SOCIEDAD**

Día Internacional del Pueblo Gitano. Con motivo de la celebración de este día, desde la Conselleria liderada por Mónica Oltra se va a llevar a cabo una campaña con el objetivo de cambiar la percepción que se tiene sobre la población gitana -3.000 en la ciudad de Castellón-, invitando a la ciudadanía a escuchar la voz gitana, dejando a un lado los prejuicios.

«ESCUCHA LA VOZ GITANA, NO TUS PREJUICIOS»

LA CAMPAÑA ESTÁ ESTIMADA EN 58.000 EUROS Y BAJO EL LEMA #LAVEUGITANA SE LANZARÁ EN PREENSA DIGITAL, RADIO O TELEVISIÓN, ENTRE OTROS MEDIOS

PABLO ALBERT CASTELLÓN
Este sábado 8 de abril se celebra el Día Internacional del Pueblo Gitano y por este mismo motivo, ese mismo día se llevarán a cabo un sinfín de actividades lúdicas y festivas en la plaza Mayor que correrán a cargo de casi 200 estudiantes, así como de diferentes colaboraciones de los grupos San Marcos y San Agustín, entre otros.

Así lo anunció ayer la alcaldesa de la capital de La Plana, Amparo Marco, quien añadió que «con esta campaña tenemos que cambiar la forma en la que miramos a la etnia gitana ya que en la actualidad, y desgraciadamente, siguen sufriendo discriminaciones en su día a día». Además, la primera edil también explicó que «la comunidad gitana es fundamental en nuestra sociedad».

Mismo argumento compartido por la vicepresidenta de la Generalitat Valenciana y también consellera de Igualdad y Políticas Inclusivas, Mónica Oltra, quien anunció que mañana día 6 se reunirá una comisión mixta constituida con el objetivo de «poner en marcha una estrategia transversal que sirva para combatir los prejuicios que la sociedad tiene sobre la etnia gitana, combatir la desigualdad y luchar por la normalización de esta comunidad que está tan

discriminada en la actualidad».

Oltra explicó que para realizar esta campaña, han contado con la colaboración de la Diputación de Castellón así como del consistorio municipal y «que será una campaña que se lanzará en multitud de medios de comunicación, prensa digital, radio y televisión». Con esta actuación, según Oltra, «queremos cambiar la mirada social que

se tiene sobre la etnia gitana y es lo que llevamos persiguiendo desde que se firmó el Pacto del Botánico en 2015».

La consellera también mencionó que «pese a que los gitanos sufren discriminación en bastantes ámbitos de su vida en el día a día, nunca se llega a hablar de racismo hacia esta comunidad, y esto es muy grave». En este sentido, Oltra ha dicho que según los datos arrojados por la última encuesta del CIS -elaborada en 2013 y de la que no se ha vuelto a actualizar ningún dato-, el 50,8% de las personas entrevistadas, no quieren tener vecinos que sean de etnia gitana; el 54% opina que los gitanos son 'perjudiciales' mientras que el 45,6% reconoce que los gitanos son un colectivo discriminado laboralmente.

La también vicepresidenta de la Generalitat Valenciana ha querido explicar alguno de los proyectos que están llevando a cabo desde la

Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas: la creación de una cátedra en la Universidad de Alicante cuyo objetivo será la investigación y

Jiménez: «Todavía hay mucho que mejorar, sobretodo en el ámbito educativo»

Oltra y Marco invitan a la ciudadanía a que cambien su forma de mirar a la etnia gitana

divulgación de la cultura gitana a la sociedad. Esta cátedra, ha dicho Oltra, contará con una subvención de 30.000 euros.

Por tanto, Oltra ha hecho un llamamiento a la no discriminación de esta comunidad añadiendo a todo lo

anterior que «la comunidad gitana está muy arraigada en nuestra sociedad, debe entenderse como una moneda cuyas dos caras son indisolubles y por ese mismo motivo pedimos a la ciudadanía que cambie su mirada hacia este colectivo y que escuche la voz gitana en vez de a sus prejuicios».

Por su parte, el presidente de la asociación pro-gitana Punjab, Enrique Jiménez, ha cifrado, aproximadamente, en 3.000 la población gitana que reside en la ciudad de Castellón y ha señalado que «en el ámbito de la educación todavía queda mucho por hacer, tenemos colegios marginales y la normativa europea no se aplica».

Jiménez también ha reconocido que la comunidad gitana está perfectamente integrada en la sociedad castellanense «pero que vive con unas necesidades diferentes por la planificación educativa» y ha lamentado que los gitanos sufran discriminación en las administraciones públicas «porque la administración es un reflejo de la sociedad».



Mónica Oltra, ayer, durante el acto en la Casa dels Caragols. EUGENIO TORRES